

EL CARTAGINÉS

Periódico de información é intereses locales

Director y Administrador, **GARLOS OREAMUNO**

Año I

Cartago, 8 de Julio de 1904.

Número 2

OZOMULSION!

Venden en la

BOTICA DE GUIER

Se regala un frascito á todo el que lo solicite.



BALDARES Y ARIAS

Ofrece al público un surtido completo de cajas mortuorias de estilo moderno. Se hacen cargo de toda clase de trabajos de carpintería. Cuentan además con un elegante carro fúnebre y un magnífico tronco de caballos americanos.

PRECIOS SUMAMENTE BARATOS.

FRANCISCO LAPORTE

La cantina más elegante En donde se venden las famosas cremas. Especialidad en licores extranjeros. Vinos franceses y aceite importados directamente.

HERRERO Y HERMANOS

HOY

Felipe Martín

La tienda de lujo.—Todo lo que necesite el cliente lo encontrará allí.—Finos anillos, lociones, cuadros para regalo y todo lo de venta diaria.

JORGE GUIER

Esquina opuesta á San Nicolás

Pulpería y Fábrica de Puros. Licores de todas clases, arroz y manteca, etc., etc.

RIVERA Y COMPAÑIA

(o)

La tienda más grande de todas las que hay de su clase aquí. Paraguas de todas clases y al alcance del más pobre, sombreros de todas formas. Dependientes atentos. En ninguna parte se da más barato.

RICARDO PACHECO

Ferretería y Tienda

Serruchos, martillos, vidrios de todos tamaños, pinturas, etc. etc. Casimires, lienzos, chaquetas y pantalones, á precios sumamente baratos, rebozos de hilo y seda.

R. ROMAN

Cuenta con barberos que están dispuestos á complacer el gusto más refinado.

Ofrece al público el mejor limpia botas de Cartago.

FRANCISCO BLOISE

—ZAPATERÍA ROMANA—

Especialidad en trabajo cosido.

Se componen zapatos de toda clase.

HOTEL Y RESTAURANTE

El Siglo XX

Calle del Carmen y Cuartel Frente al Mercado:
Local pintoresco. Sitio céntrico.

Mesa española y francesa.

Vinos y licores extranjeros.

Cartago.

Costa Rica.

Botica de Cartago

A. F. PIRIE & C^o

Garantizamos el despacho de cualquier fórmula médica con el mayor esmero y puntualidad.

Cartago.—Costa Rica.—A. C.

J. LEON GUEVARA

NOTARIO PUBLICO

Despacha en su bufete contiguo al del Lic. don Alfredo Volio.

Horas de despacho. De 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

DR. MAX. PERALTA

OFRECE SUS SERVICIOS PROFESIONALES

Despacho contiguo á la Botica Central.

Horas de consulta: de 9 á 10 a. m. de 12 á 1 y de 3 á 4 p. m.

AGENTES:

Cartago	Angel M ^o Sánchez
San Rafael	Nicomedes Redondo
Concepción	Víctor Freer
Santa Cruz	Ramón Mata
Santiago	Guillermo Sandoval
Pacayas	Manuel Alfaro
Paraiso	Félix Alvarado
Orosi	Rómulo Corrales
Tablón y Tobosi	Rafael García

AVISO.—Se solicitan agentes en los demas pueblos de la provincia.

EL CARTAGINÉS se publicará una vez por semana durante el presente mes; y después seguirá publicándose dos veces por semana.

Todo original que nos sea enviado para su publicación debe venir firmado, de lo contrario no le daremos publicidad.

La Redacción de EL CARTAGINÉS se encuentra situada en la casa de doña Rosario Sáenz, esquina opuesta al Colegio de las Monjas.

Suscripción mensual... ₡ 0 50

EL CARTAGINÉS

Angel del hogar

¿Cómo simbolizar el único amor puro y santo que hay sobre la tierra? Un pintor de la antigüedad realizó tan hermosa idea estampando sobre el lienzo la ternura maternal: una mujer de semblante dulce, toda solicitud y cariño, daba el pecho á su hijo á quien tenía entre sus brazos.

Hermoso cuadro: verdadero emblema del amor: ¡símbolo del ángel del hogar: la madre!

Misión sagrada la de la mujer: hija, esposa y madre: he ahí su bello destino en el mundo. Niña, es encarnación de castidad y pureza; alegría del hogar: esposa es emblema de trabajo y resignación, cariñosa compañera del hombre, madre, es símbolo de ternura, toda alma, toda sacrificio: ángel del hogar.

La misión de la madre no es humana, es divina: breve será tal vez su paso por este valle de miserias, pero grande será su corona en la mansión de Dios. En cada madre miro un heraldo del cielo; y admitidos como cosa cierta el premio y castigo eternos, jamás he concebido que una madre pueda condenarse: de ella es el cielo, ella es de Dios.

Aberraciones del alma las hay, madres criminales existen: son raras excepciones por fortuna. Pero ¿no hay organismos por naturaleza inclinados al mal? ¿Se tiene la culpa de nacer con predestinación al crimen como á la locura ú otro sufrimiento físico? Huelga la contestación. Los fenómenos de la naturaleza aparecen de siglo en siglo: ellos no hacen ley, son la excepción.

Mas es tan sagrado el nombre de MADRE que aun revestido del crimen ese ser en casos raros y contados, no inspira desprecio ni venganza, infunde lástima y conmiseración.

Ah! la madre... mujer ideal: encarnación del bien y de la virtud: eres el sacrificio, la ternura, el amor, si faltas á tus hijos, les privas de la vida; eres un ser necesario y en la

sociedad ocupas el primer puesto. Pero recuerda que el gran derecho impone mayor deber; sobre tí pesa una grave responsabilidad: el prestigio de tu hogar y el porvenir de tus hijos. Es el hombre lo que es el hijo y es el hijo lo que es la madre. Tú formas la familia, formas la sociedad; tienes virtudes para ello. Tu hija vale por su corazón, por su modestia, por su espíritu laborioso. Cultiva sus facultades en ese sentido y habrás cumplido con tu deber. El sentimiento religioso es innato en la mujer; y ya que en Costa Rica la educación del bello sexo es tan defectuosa y descuidada, la piedad cristiana como base de su cultura es indispensable y aun necesaria como freno moral de las pasiones, pero recuerda que los extremos se tocan; que la bien entendida religión condena el fanatismo y la superstición. La mujer religiosa es una jolla; mas la mujer fanática, intolerante y supersticiosa, infunde duda para ser la compañera del hombre, y el alma de la sociedad. La duda en todo perjudica y jamás debe aparecer el menor destello de ella en ningún acto de la mujer.

Tu hijo vale por su honradez, su buen carácter, su trabajo y su hombría de bien. Virtudes son esas que debes cultivar en el niño de hoy para que resplandezcan en el ciudadano de mañana y formen seguro baluarte de la generación venidera.

Si miras con indiferencia la educación de tu hijo; si el falso amor hacia él te convierte en ser débil, apocado y hasta cierto punto encubridor de sus faltas por pueriles que parezcan, no cumples con tu deber; y los últimos años de tu vida en vez de pasarlos sobre un lecho de rosas, al amparo de los asiduos cuidados de la ternura filial y con el corazón satisfecho del deber cumplido, concluirán con los amargos llantos de un arrepentimiento tardío y con las lágrimas tristes de la desesperación y el remordimiento. Un buen hijo respetará y honrará tu nombre después de tu muerte; un hijo desgraciado, infeliz por tu incuria ó complicidad en el perdón de sus faltas no sólo te convertirá en único factor de su miseria, sino que el silencio de tus cenizas será turbado por los lamentos de su desgracia.

Nadie como la madre conoce á fondo los defectos de su hijo, su natural carácter, sus inclinaciones; pues entonces no debe cegarle el cariño, y al contrario debe revestir su ternura y su acendrado amor, de cierta seriedad, de cierto espíritu acaso intolerante, y tener en cuenta que es preferible que el niño sufra del rigor antes que el hombre lamente la lenidad del castigo.

La mujer en Costa Rica es por naturaleza buena: no en balde encomian sus virtudes como esposas y madres de familias. Pero dentro de lo bueno cabe siempre algo mejor. Y ese mejor, ese ideal de perfección, tratándose de la educación del hogar, descansa en la influencia bienhechora de la madre, de ese ser querido y casi idolatrado y se alcanza no con el amor revestido de suma lenidad y clemencia hacia los hijos, sino con ese amor verdadero que sabe revestirse de la seriedad y aun á veces del rigor si es necesario.

¿Estáis de acuerdo con nosotros, madres de familia?

COLABORACION

Por los pueblos de Cartago

(NOTAS DE VIAJE)

No tengo qué hacer: es un día de fiesta y justo será echar una cana al aire. La mañana está bonita y fresca: corre una agradable brisa ya legendaria bajo este hermoso cielo de Cartago. Después de las faenas de la semana muy bien cae un día de campo, un día de solaz para el espíritu. Pues á pasear. El viejo amigo León Sánchez, siempre amable y complaciente, me alquila —y por cierto barata— su yegua melada, mansa, pasitrotera y voluntaria como él la llama.

Y esa yegüita quién no la monta... Es el encanto del amigo Sánchez, y con razón es de verle caballero en ella en las tardes de verano, recorrer de extremo á extremo las anchas calles de la ciudad con aire placentero y su dosis de satisfacción. Goza... la mar... y yo lo envidio.

Pero él no es egoísta y sobre todo es un buen amigo. Puedo disponer de la melada. Con qué afán le da tres vueltas en el patio, le acaricia la crin, le palmea el lomo, le hace un nudo artístico en la hermosa cola, y sin olvidar que el noble bruto ó la noble bruta tal vez desea saborear esta pura y fresca agua de Cartago, la acerca á la pila cuya superficie líquida en nada envidia al mejor espejo de Venecia. Con arte, esmero, buen gusto y cariño le pone la silla—modelo en su género—por lo delicado del trabajo y los finos adornos que la embellecen, adornos que algunos llaman requiebres y no pocos apellidan *faleosfos*. Claro es que el arreglo de la melada no debe hacerse en silencio: es tiempo que el buen amigo aprovecha para citar el árbol genealógico del animalito; las proesas que ha hecho y lo que le ha dado á ganar en los pocos años que tiene de servicio en este pícaro mundo; no olvida tampoco los lugares cercanos y distantes á que lo ha llevado la hermosa melada.

Por fin... ya estoy á caballo y por fortuna con todos los arreos necesarios: espuelas, polainas, capa de hule y alforjas; y esto gracias á la bondad del buen viejo León, pues por demás está decir que este pobre excursionista no tiene sobre qué caer muerto. Y qué se hace? La suerte quiso que naciera pobre, viviera pobre, y... por lo visto morirá pobre. Valiente esperanza. Y lo que más me aflige es recordar una sentencia que oí una vez de labios de un amigo en uno de esos momentos críticos de la vida: "El pobre, el desheredado de la fortuna, á veces no puede ser ni persona decente."

Pesimista y falsa parece esa sentencia: yo ni la creo ni la dejo de creer. En fin... que venga un pobre... y lo diga...

Ahora, á San Rafael: quiero recorrer ese bonito pueblo. Caballero en la melada se va á todas partes; de veras que es bueno el animalito. ¡Ah! quién fuera rico para comprarlo... Sólo que la lotería me favorezca... Mas si me favorece... Pero en fin, Dios bendiga al buen amigo Sánchez y haciendo justicia al mérito digo que en Cartago su popular caballeriza es la que tiene mejores bestias y de alquiler más

barato; amén de la amabilidad y atenciones de su dueño.

Ricos campos fértiles terrenos, gente laboriosa, pacífica y amable, tales son los dones con que la naturaleza ha distinguido al simpático barrio de San Rafael. Y no se crea que aquellas campecinitas están dejadas de la mano de Dios: virtud y trabajo es el lema de sus mujeres; y más de una con su gracia y gentileza, con sus ojos vivos y expresivos y con sus mejillas sonrosadas por aquel clima admirable, puede ser objeto de la esquivada mirada, tal vez no ajena á un inocente celillo, de parte de alguna de nuestras bellas de la ciudad.

Una bonita plaza, atendida con solicitud, de una manzana de extensión, y atravesada de extremo á extremo por una acera de granito, da frente á dos bonitos edificios, símbolos del valor moral del pueblo de San Rafael: la iglesia y la escuela. En la primera está representada la piedad, el culto, el espíritu religioso, factor no despreciable en la cultura moral del hombre; en la segunda, la instrucción, la fuente del saber, el principio de sociabilidad, la base de las buenas costumbres; la verdad y la moralidad por excelencia. Pueblo de porvenir es aquel en que se quiere y respeta la influencia moralizadora del cura y del maestro de escuela. San Rafael es uno de ellos.

Muchas obras de utilidad pública se hacía necesario llevar á cabo, entre ellas la mejora de caminos y reforma y construcción de puentes, con lo cual se daría mayor importancia al distrito facilitando su comunicación con Cartago, Cot, Paso Ancho y otros lugares.

Ya se han emprendido esas obras, y hoy mismo se muestra el vecindario agradecido del señor Gobernador de la Provincia y especialmente del señor Agente de Policía, don Segundo Guillén, por el celo y constancia con que han mirado los intereses del barrio.

Entre otras mejoras que este excursionista alaba, ocupa lugar principal el nuevo puente sobre el río Barquero: hermosa construcción que ha hecho desviar el camino por un lugar más á propósito y cómodo. Es un trabajo digno de elogio.

Ya me ocuparé de otras cosas que aún me quedan en cartera, pues muchas son las impresiones que este excursionista ha recibido en su corto paseo por el vecino pueblo de San Rafael.

JULIO.

Deploramos haber recibido en forma anónima el hermoso soneto que en seguida publicamos. Es un bonito trabajo, impregnado de juventud y delicado en su conjunto: son nuestros más vivos deseos conocer ese oculto colaborador, quien al remitirnos su bella producción ha hecho elogios inmerecidos de EL CARTAGINÉS, los cuales le agradecemos cordialmente.

Para "El Cartaginés"

Al Sr. don Carlos Orcamuno.

¡ADELANTE!

No tiembles cuando el hado furibundo herir tu altivo corazón pretenda, cuando la flor que perfumó tu senda mires marchita en lodazal inmundo.

No tiembles, no, cuando el pesar profundo airado ruja y sobre tí descienda, y, cual tigre feroz, en lucha horrenda te estreche entre sus brazos, moribundo

No tiembles, no, si el vendaval azota el bajel donde boga tu esperanza y la ilusión que acarició tu mente; que si en tu senda el desengaño brota, con noble orgullo victorioso avanza, sereno el corazón, alta la frente.

SELLÉN.

VARIEDADES

EL AMOR

Un físico.—El amor es la atracción que se ejerce entre dos cuerpos cuando están cargados de electricidad y en situaciones favorables. Generalmente el hombre posee la electricidad positiva y la mujer la negativa.

Un coro de jóvenes hermosas es la más potente de las baterías.

Un filósofo.—El amor es una pasión ocasionada por la simpatía.

Un misántropo.—El amor es la más tonta de las tonterías humanas.

Un abogado.—El amor es la litis más embrollada que pueda darse, aunque en definitiva obtengamos un fallo favorable, siempre salimos condenados á pagar las costas del proceso.

Esta es una irregularidad que en rigor la ley no debiera consentir.

Un mecánico.—El amor es un algo que produce movimiento; por consiguiente no está lejos el día en que se llegue á aprovechar como fuerza motriz.

Un Poeta.—

El amor es el lazo misterioso

Que une los corazones dos á dos

Y en extásis divino, delicioso,

El alma eleva á la mansión de Dios.

Una beata.—El amor es uno de los ganchos de Santanáas.

Un inglés.—El amor es el ron del espíritu.

Un militar.—El amor es una batalla que no debe librarse en campo raso con el grueso del ejército. Es necesario comenzar con pequeñas escaramuzas: el buen soldado no debe desalentarse en el primer descalabro; debe perseverar hasta tanto que no se toque retirada definitiva.

Un médico.—El amor es una enfermedad producida por una irritación cerebral. Los síntomas se asemejan mucho á los de la locura, pues por lo general consisten en suspiros, sonrisas, desasosiegos, temblor nervioso, y sobre todo falta de sueño. Hipócrates y Galeno aconsejan al paciente como remedio infalible una decocción de calabazas.

Una coqueta.—El amor es la red que tendemos á los crédulos para cogerlos y reírnos á su costa.

El autor.—El amor es algo que puede servir de tema á un desocupado para escribir un artículo en un periódico.

ALFA.

La ingratitud

Una blanca paloma de Castilla
Joven, muy joven vino á mi morada:
Era tan linda que muy pronto amada
Fué de mi alma la cándida avecilla.

Volar aun no podía mas sencilla,
En mi cariño al verte tan mimada,
Se estaba en mi regazo reclinada
O en mis palmas picando la semilla.

De amor le di la explicación primera;
En las ramas de un mierto la hice nido,
Y fué por ella mi pasión sincera.

Mas luego que su pluma hubo crecido,
Dejóme en soledad... en cuál esfera
Premio del bien la ingratitud no le sidol

Pío Viquez.

GACETILLAS

Mil perdones

A la prensa en general y especialmente á la del país, pedimos mil perdones, por el olvido involuntario que la Redacción de este periódico ha tenido al no saludarla, como se merece, desde las columnas del primer número. Sirva de excusa nuestro noviciado en las faenas periódísticas y con mucho gusto EL CARTAGINÉS cumple hoy con aquel caballeroso deber.

El canje con los periódicos del país honrará la Redacción de esta hoja.

Levantada ya esta gacetilla, vino á nuestras manos, por pura casualidad, "La Unión," y en la cual, con justicia, se nos da una lección de caballerosidad por nuestro olvido al no saludar la prensa. Bien, colega: pero los otros diarios han sido más compasivos; han reconocido nuestro noviciado, sólo U. no.

Poquillo intransigente parece.—Este infeliz prójimo de "El Cartaginés" pide perdón por su flaqueza. Tendrá derecho á ello? Puede que sí, puede que no!

Abril en Cartago

La ciudad de Cartago está adornada por muchas de las flores josefinas, además de las simpáticas cartaguitas. Entre ellas recordamos con gusto á las señoritas Angela Bustamante, Ester Soto, María Cristina y Albertina Castro, Angela Acuña, Elena y Evangelina Alfaro y Emilia Carranza.

EL CARTAGINÉS se complace en saludarles y desearles grata permanencia en la ciudad de los fríos.

Así se hace

Nuestro amigo don Juan Brnes Avendaño puso en manos del representante de la compañía de luz incandescente de esta ciudad, un escrito firmado por particulares y comerciantes (casi todo Cartago), en que manifiestan su decisión de prescindir del servicio de la luz. Inmediatamente los peones de la compañía recorrían las calles de la población, alicate en mano y escalera al hombro, arrancando alambre y sacando el último clavo para que no quede la menor seña.

Y nos cuentan que no fueron pocos los peones que se llevaron la *wapeada* del siglo por cualquier vecinita simpática y por cualquier vieja regañona Nada, que algún *ajuste ó feria* debe haber en toda. ¡A las higuierillas se ha dicho! Buena pro le haga á la compañía su ocurrente resolución.

Gracias, don Juan

A la amabilidad de nuestro festivo y complaciente amigo don Juan Brnes Avendaño, debe esta hoja el honor de publicar en sus columnas unos hermosos versos del inolvidable poeta don Pío Viquez. Gracias, don Juan: es usted el extracto de la finura y ojalá no eche en olvido la oferta que nos hizo de colaborar en EL CARTAGINÉS. Usted puede hacerlo como nadie: robe un ratito á sus ocupaciones y llame esas musas que siempre están inspirando su alma de poeta.

Alegría

Los que hacen la alegría de Cartago, los únicos llamados á hacer salir de sus casillas á esta sociedad siempre tranquila y serena—son nuestros amigos Chemo Rivera y José María Arias, hábiles músicos y verdaderos artistas. E' todo paseo están; á unas melcochas no faltan; una serenata de-

be ser tocada por ellos; un baile no se lleva á cabo si ellos no pueden tocarlo; en fin, son los niños mimados de esta sociedad. Y hay razón. Tienen un repertorio escogido y como ninguno otro lo posee: son complacientes y caballerosos como el que más. Es de justicia que se les aprecie tanto.

Restablecida

de la enfermedad que la tenía postrada en cama hace varios días, está la señora doña Cecilia F. de Breyman. Nos alegramos.

Un nuevo retoño

ha venido al hogar de don Rogelio Troyo y doña Rosalía G. de Troyo. Felicitamos á los esposos Troyo-Guzmán.

De paseo

En días pasados se fueron á temporar á Juan Viñas las apreciables señoritas Anita Piza y Margarita Lara. Grata permanencia en aquel lugar les deseamos.

Retreta

No la hubo ni jueves ni viernes. ¿Cuál sería el motivo?

Enferma

La estimable señorita Emilia Meza ha sido en estos días víctima de hemorragias muy fuertes. Hubo momentos en que se temió por su vida. Hemos sido informados por la familia de que la salud de la señorita Emilia sigue mejor. Nos alegramos mucho y hacemos votos por su pronto y completo restablecimiento.

Muy buena idea

En los corrillos de esta ciudad circula la especie—y con visos de cierta que varias apreciables personas piensan organizar una sociedad para hacer venir del extranjero un dinamo y accesorios para la instalación de alumbrado incandescente. Se dice que la compañía se compondrá de 500 accionistas, cotizando cada uno con la suma de \$ 100 00. Alabamos tan hermosa idea, y ojalá que se lleve á cabo lo antes posible. Suponemos que la causa de esa determinación obedece al excesivo precio que la actual compañía—que compró la instalación y maquinaria de don Rogelio R. Trovo—está cobrando ahora. Admírese el público! \$ 4-00 por una bomba y sólo de diez en adelante \$ 1-00 cada una.

Se ha imaginado esa compañía que la ciudad de Cartago está habitada por millonarios á lo Reschild. Nada de eso, señora: y antes que pagar un capricho volveremos á nuestras lamparas de canfin y á nuestras velas de esperma.

Sr. Comandante de la Plaza

Con usted hablamos ahora. ¿Por qué no nos hace el servicio de ordenar que la misa de tropa se verifique en el templo de San Nicolás y no en el del Carmen? Mire que el mejor día las muchachas le van á hacer seria reclamación y usted se va á ver en más serio compromiso.

Entiéndanos: no es tanto la cuestión de la misa, pues ella vale lo mismo en cualquier iglesia que sea; lo importante es... vamos, si U. lo sabe bien don Nicomedes, lo importante es la parada. ¡Qué lindo es que se haga en el parque! ¿A que á U. mismo le gusta ver nuestras pollitas, frescas, decidoras, animadas, lucir sus trajes de casa, paseándose por las callecillas del jardín y echando una dulce mirada sobre las flores que lo adornan? Vaya si le gusta. Pues entonces, amigo, dénos también ese gusto á nosotros. ¡Qué lo va á negar!

A San José

Doña Rosaura A. v. de Pacheco, respetable señora, por mil títulos apreciada en esta sociedad, se trasladará muy en breve á fijar su domicilio en San José. Muy agradable vida en la capital le deseamos, pero crea doña Rosaura que en Cartago deja hondo vacío entre sus amigos, que conocen las bellas prendas que la adornan. Alma de joven, complaciente, alegre y sincera, ha sabido siempre captarse las simpatías de todo el mundo. Grata permanencia en San José le deseamos.

Enfermo

de algún cuidado se encuentra don Jerónimo Campabadal. Que mejore pronto son nuestros deseos.

De temporada

está en ésta la familia del Administrador General de Correos, don Alfredo Esquivel. Grata permanencia le deseamos.

Fiestas

Grandes son los preparativos que se hacen para las próximas fiestas cívicas. La comisión encargada de recoger el dinero para los gastos, la forman los señores don Juan Rivera, don Nicolás del Barco y don Eñás Muñoz. Según hemos sido informados, el dinero recolectado pasa de \$ 600-00. Las barreras se harán de cuenta del Municipio. Reciban los señores comisionados un caluroso aplauso.

Feliz viaje

Para la República de Panamá partieron por tren de la mañana los señores Licenciados don Leonidas y don Alberto Pacheco quienes llevan á ese país una comisión Diplomática.

Examen

En días pasados presentó su examen para obtener el título de Abogado, nuestro particular amigo don José Luis Sáenz Pacheco. En ese acto dió pruebas de su no desmentido talento y de sus bastos conocimientos jurídicos. "El Cartaginés" se complace en saludar cariñosamente al nuevo Abogado, deseándole prosperidad en su carrera.

Reunión

La hubo muy animada en casa de don Juan Antonio Castro; en ella estaban muchas de las jóvenes que están de temporada en esta ciudad. Se cantó, se jugaron prendas y la mayor alegría y buen humor reinaron durante la tertulia.

Recreo

El domingo no lo hubo, pues fué el examen de la brigada que estaba al mando del sargento Zenón Maroto. Hubo mucha concurrencia y los soldados dieron una prueba de lo bien que habían empleado su tiempo de servicio.

Retreta

El domingo la hubo en la plaza de Los Ángeles. Es una lástima que la banda salga del Parque Central á tocar recreos y retretas en otra parte. La música fué escogida y muy bien tocada; pero no había donde pasearse ni donde sentarse; es una costumbre que se debía quitar.

Escándalo

Un vecino de Santa Cruz de Turrialba, de apellido Zúñiga, birió despiadadamente á su digna cónyuge, tomando después la fuga por desconfianza de la autoridad y por consideraciones de la familia. Llamamos la atención de la autoridad superior para que haga desaparecer la mofa que varios de los Agentes de Policía hacen de su delicado cargo.—Tico.

(Comunicada)

Saludo

El domingo tuvimos el gusto de estrechar la mano de nuestro querido amigo Gonzalo Gutiérrez, quien vino á ver á su familia y amigos.

NAZARIO CASTRO

Avisa á su clientela que la sucursal de la Fábrica Nacional se abrirá en adelante de las 8 a. m. á las 10 y media y de las 12 á las 4 p. m.

Los días de fiesta no se abre.

LA MARINITA

De Juan R. Alfaro, frente á los estanques.

Tengo el gusto de ofrecer al público en general y á mi numerosa clientela, un surtido completo de abarrotes y licores del país. Visítad mi establecimiento y quedaréis satisfechos. ¡¡ Precios muy baratos !!

J. J. GOTO**"La Palomilla"**

Frente al Mercado.--Contiguo al Hotel de Rodó.

La Carnicería donde se vende más, donde se despacha con más prontitud y donde se gastan más finezas con el cliente.

¡Una pasada á "La Palomilla", es suficiente!

Lopez & Barcena

Antiguo establecimiento de Fernando Rivera

Almacén de abarrotes. Se vende por mayor y al detal

Doctor Carlos Volio

Despacha en su oficina de 8 á 10 a. m., de 12 á 1 y de 3 á 4 p. m., y en su casa de habitación á cualquier hora.

GUILLERMO MATA

Abogado y Notario

Despacha en el bufete en que estaba don Nicolás Oreamuno, de las 8 á las 11 a. m. y de las 12 á las 4 p. m.

JERONIMO CAMPABADAL

La única casa importadora en Cartago de los vinos españoles y franceses, conservas, confites y toda clase de mercaderías de consumo diario.

PACHECO & H^{NO}

Acaban de recibir un magnífico pedido de

Casimires, sarazas, paraguas gasas, medias finas, sombreros de pita y de fieltro.—Todo lo que se busque, allí se encuentra.

ALFREDO VOLIO

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en su bufete frente á la Escuela Mixta, de las 8 á las 11 a. m. y de las 12 á las 4 p. m.

PIRIE & PACHECO

Compradores y exportadores de café. Grandes ventajas para el vendedor. Cuentan con magníficos

BENEFICIOS DE CAFE

NICOLAS CASASOLA

El establecimiento más viejo en Cartago. Se vende al por mayor y al detal. Todo fresco. Recibe cada mes mercaderías del extranjero.

LEONIDAS MOYA

ZAPATERO

FRENTE A LA CABALLERIZA DE LOPEZ & CHACON

Se hacen toda clase de trabajos.—Cuenta con magníficas hormas americanas.—Puntualidad y garantía en los trabajos

JULIO MOYA

Lavandería de

SOMBREEROS

Todo trabajo se hará al gusto del favorecedor. Se lavan y arreglan sombreros de pita y de fieltro.

BOTICA CENTRAL

Esquina opuesta al Parque

Despacho de recetas de los Doctores José María y Maximiliano Peralta.

Se garantizan las drogas como frescas y buenas

Luis Guevara

FRENTE AL PARQUE CENTRAL

La sastrería más bien montada; cuenta con magníficos operarios y con el mejor cortador de Cartago.

GUIER HERMANOS

La botica más acreditada en Cartago, la más elegante y en donde encuentra el cliente las drogas más frescas y baratas. Venden el famoso jarabe de Guier, tan reputado para las lombrices.

TIP. DE JENARO VALVERDE